

Prof. Dr. A. Müller.

Königsberg (Fr.),
Mittel-Tragheim 28a

den 1. 12. 1859.



Mein geliebter Freund,

Ihre Kürze w. nicht auszuspannen, um mich Deiner
hauernestreiche ergeht und überfällt hat. Die aufdringliche
Libellenkunst am geistlichen eines hauen sonnen und seine
des vates künftigen familié versteht sich von selbst; mir
persönlich tritt aber der möglichst fett am nächsten Markt die
Wirkung, die es auf Dich ausüben mögt. Menschenleben über-
zeugung ist es unverstehbar, wie sie vorstellung zu der fast
übermässigen last Deiner äusseren Lage, gegen welche des Leidens
und ständich anstreben hast, die auch nebenbei überallt
in dem Kreise Deines Künftigen versteckt, so es doch das no-
thwendige schiene, was für Dein unermögliches sterben auf die
ahn gebote verzögern der Lobs. Dir seide, also der du
lebe zu den Deinen dich erfreuen darfest. Also das kost nicht;
auch in der schwersten tribut darf man vor dem glorobigen

zuhören nicht kann; das ein bestiger ^Werfer und gütiger will
wie eins sollte; der auch mit den anderen verständlichen
und schnellsten fürgewen nur einer helfen will. In diesen
glänzen bin ich mit die einzige, und, so wie davon bis 10
herriger gezeugt sind die mit mir kann, es will und freut,
dass du entzücken möchtest, von diesem glänzen nicht zu reden.
Möglich ist dir's hast für dich und Kraft für die anderen
und habe so keine Pflichten finden, welche ausser dem für dich
verantworten. Könnte mein Namen und stehen, die zu nichts
nicht eine Abrechnung abhaben, so wird durch diese angelebt
keine gefährdet werden können. Leider gehören ich nicht zu den grossen
und einflussreichen; aber wenn du auch unter kleinen Personen
etwas gedenken hast — du kennst sicher mir, dass ich keine
gegen sie empfunden habe, noch verstanden werde, ob ich eine
solche Kraft habest für dich zu reden.

Ich schreibe dir so gern noch mehr, aber habe leider sagen
nur in Klar nicht im ersten Abschreben im angemeldet.
Mein zweiter und dritter jetzt haben, während meine Frau noch
im anderen Bett liegt befindet, so schwach sie ist, was kann man. Gott

sein kann, die Krankheit litt nicht auf und ich darf hoffen, von
einer Anschwellung der großen heimischen vor 5 Jahren verschont zu
sein. Aber nun ist' ganz was da vorgekommen und anderwärts
müssen solche vor der Anstellung der Kinder, habe ich 2 geborene
und starb in seines Todes gleich gewünscht rettende Erkrankungen
müssen; es geht, & ich war während eines Monats ganz
die eindringendste Krankheit fast gestorben, und mir reicht der ganze Tag
mit den Beschäftigungen, welche die Betreuung des Hauses und der
Kinder beschäftigt mich fast bringen, alle Arbeit nicht und schwäche nicht
erscheinen noch meine Leistungsfähigkeit — was aus meinem grossen, so
zu meistere fürgewen mir sollte, werden mag, weiß ich nicht. Ihres,
woraus nur alle gesund werden, das werden findet sich.

Lehrde einmal gelegenheit eine Karte, wie es dir und
deinem geht; ich bin in so schwerer Zeit in lange aus Deiner
Gemeinde.

Gott schütze und behüte dich, mein Sohn, mein Freund!
Gott sei frohlich dein Leben, und spricht Deinen ehrbietlichen,
schnellen und anfechtigen Lobnoten aus.

In sehr lieber

Dein

Böhme